

Lettre encyclique

Fratelli tutti du Saint-Père François

sur la Fraternité et l'Amitié sociale

286. Dans ce cadre de réflexion sur la fraternité universelle, je me suis particulièrement senti stimulé par saint François d'Assise, et également par so, d'autres frères qui ne sont pas catholiques : Martin Luther King, Desmond Tutu, Mahatma Mohandas Ghandi et beaucoup d'autres encore. Mais je voudrais terminer en rappelant une autre personne à la foi profonde qui, grâce à son expérience intense de Dieu, a fait un cheminement de transformation jusqu'à se sentir le frère de tous les hommes et frères. Il s'agit du bienheureux **Charles de Foucauld**.

287. Il a orienté le désir du don total de sa personne à Dieu vers l'identification

avec les derniers, les abandonnés, au fond du désert africain. Il exprimait dans ce contexte son aspiration de sentir tout être humain comme un frère ou une sœur, et il demandait à un ami : « Priez Dieu pour que je sois vraiment le frère de toutes les âmes... » Il voulait en définitive être « le frère universel » .

Mais c'est seulement en s'identifiant avec les derniers qu'il est parvenu à devenir le frère de tous. Que Dieu inspire ce rêve à chacun d'entre nous. **AMEN.**

Donné à Assise près de la tombe de Saint François, le 3 octobre de l'année 2020, veille de la fête de « Poverello »,

la huitième de mon pontificat. **Franciscus**